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Gabinete con foco en el 
crecimiento identifica 

para impulsar 
a lo largo del país 
  

COORDINADOR 
ELÉCTRICO NACIONAL 

Licitación Pública Internacional 

Transmisión de Chile. 
En el marco de la Ley General de Servicios Eléctricos de Chile, de acuerdo con lo señalado en el Artículo 
N” 157 del Reglamento los Sistemas de Transmisión y de la Planificación de la Transmisión aprobado 
mediante Decreto Supremo N*37 de 2019 del Ministerio de Energía, el Coordinador Eléctrico Nacional 
realizará el llamado a Licitación Pública Internacional para la Adjudicación de la Construcción y Ejecución 
para las siguientes obras, con avance constructivo, del Sistema de Transmisión: 

Nuevo Transformador en S/£ La Calera 
Extensión de Línea 1466 KV Las Piñatas -San Jerónimo 

Tendido segundo circuito Línea 2x110 kV Agua Santa - Placilla 
Ampliación en S/£ Catemu 
Ampliación SE San Felipe 

293 
293 
293 
418 

1.973.981,00 

Sistema Eléctrico Nacional de 

POR A. SANTILLÁN Y C. VERGARA 

El gabinete procrecimiento 
y empleo del Gobierno ya 
arrojó sus primeros resul- 
tados. Tras 15 encuentros 

desarrollados en las regiones 
del país, a excepción de la 
Metropolitana, la instancia 
avanzó en identificar per- 
misos sectoriales que están 
afectando a unos 181 pro- 

yectos de inversión, los cua= 
les involucran un monto de 

US$ 67.162 millones. 
Esto implicó comprometer 

un total de 414 gestiones ante 

unos 25 servicios. También se 

contabilizaron 75 iniciativas 
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E Las iniciativas 
que presentan 
la necesidad 
de superar 
permisos 
involucran 
unos 
US$ 67.162 
millones. 

con algún grado de progreso 
en alguna dimensión con 
respecto a su situación inicial. 

Sobre el total de proyectos, 
el ministro de Economía, 
Nicolás Grau, explicó que 
fueron revisados “porque 
tenían alguna dificultad en 

materia del tiempo que se 
estaba demorando de un 

permiso sectorial”. 
Según describió, la gran 

mayoría de los permisos 

  

    

  

    
   
       

   

sectoriales ocurren después 
de la resolución ambiental, 

por lo que “muchos de estos 
proyectos, en la medida en 
que se resuelvan estas au- 
torizaciones, pueden partir 
sus inversiones en cuestión 

de meses y, por eso, que el 
foco de este trabajo ha estado 
en los efectos que puedan 
existir durante 2024 y tam- 

bién durante 2025”. 

Por región, es Antofagasta 
la que lidera con la mayor 
cantidad de proyectos revi- 
sados, los que llegan a 83, que 
se traducen en US$ 32.444 
millones y alcanzan el 48% 
del monto total nacional. 

Ampliación SE Catemu 418 
Ampliación SE Capricornio 418 

Aumento de capacidad de transmision en Línea 2x66 KV Maule Talca — | 418 
Ampliación en S/E Plantas 293 
Adecuaciones en SE El Salto 293 

Ampliación SE Valdivia 293 
Ampliación en SE Chocalán 198 
Ampliación en SE Mandinga 198 | 1.262.825,00 

Doble Vinculación Transformador N*1 220/110KV en S/E Cardones 293 | 6.803.965,00 
Ampliación en SE Cerro Navia 418 | N/A 

Ampliación en SE Loreto 198 |1.412.707,00 
Ampliación en SE Lhueimo 198 |1.412.255,00 

Aumento de Capacidad Línea 1466 de Linares Norte= Linares y Ampliación en | 198. | 5.147.931,00 
f Linares 

Ampliación en S/E San Clemente 198 |1.075.275,00 
Ampliación en S/£ Fátima 198 | 5.699.058,00 

Modificación de paños de conesión de línea 2x110V Las Vegas -Cerro Naviaen | 418 | N/A 
nueva Sala GIS 110 KV SE Cerro Navia 110 kV 

Ampliación en S/E Victoria 198 
Ampliación en S/E Molina y Seccionamiento de la Línea 2x66 KV ltahue =Curicó | 198 

4 Ampliación en S/£ Centro 198 
Aumento de Capacidad de Línea 2x220 kV Ciruelos - Cautín 293 

Modificación de conexión de paños de transformación RS y nuevo banco en | 418 
nuevo patio GI5 110 KV SE Cerro Navia 110 kV 

Ampliación en S/E Candelaria 293 
Ampliación en S/E Punta de Cortés para interconexión de Línea 2x220KV | 293 

Punta de Cortés - Tuniche 
Nuevo Transformador en S/£ Punta de Cortés 293 

Ampliación Línea 2x220kV Punta de Cortés-Tuniche. Incorporación de paños de línea | 293 
1 Ampliación SE Picarte 198 

32 Seccionamiento LT 2x220V Ancoa-Itahue en SE Santa Isabel 198 

1.058.600,00 
208,700,00 

11.676.198,00 
4.103.665,00 
3.132.907,00 
1.394.019,00 

1.721.325,00 
3.958.439,00. 
1,755.374,00 
110.347.562,00 

N/A 

1.796.534 
1.970.117 

8.056.680 
6.722.466 
2.378.557 
8.591.525             

  

* Nota: Ellistado final de obras será confirmado durante el proceso de licitación. Los valores de VJ. y AMI. 
referenciales, corresponden a los señalados para cada obra en el respectivo Decreto de Expansión. 
Para participar en este proceso, los Interesados pueden adquirir las Bases de Licitación correspondientes 
al Llamado, las cuales estarán disponibles a partir del 30 de agosto de 2024, y solicitar la inscripción en 
el Registro de Participantes, en la forma que se señalará en las referidas Bases, a través del sitio Web: 
https://www.coordinador.cl/desarrollo/documentos/licitaciones/ampliacion/relicitaciones-art-157/ . Estas Bases 
de Licitación estarán disponibles sin costo en el enlace al Sitio Web. 

Podrán adquirir las Bases e inscribirse en el Registro de Participantes personas jurídicas, tanto chilenas 
como extranjeras, quienes podrán participar en forma individual o como parte de un consorcio o 
asociación, cumpliendo con las exigencias y requisitos establecidos en la Ley General de Servicios 
Eléctricos y en las Bases de Licitación. 

Coordinador Eléctrico Nacional   
  

Matthei: “¿Cómo puede ser que un permiso 
se demore ocho años? 
tenemos a cargo de es 
La alcaldesa y la senadora del PS, 

Paulina Vodanovic, compartieron 
en el Foro Anual de Asimet. 

El tema de la permisología fue motivo 
de controversia en el Foro Anual de 

Asimet. Y las protagonistas fueron la al- 
caldesa de Providencia, Evelyn Matthei, 
y la senadora y presidenta del Partido 
Socialista, Paula Vodanovic. 

“Les quiero contar, por ejemplo, que 
hoy día obtener una concesión marítima 
son ocho años. Es como para echarlos a 
todos. ¿Cómo puede ser que un permiso 
se demore ocho años? ¿Qué tropa de in- 
útiles tenemos a cargo de eso?”, lanzó la 
edil durante una de sus intervenciones 

en el panel de conversación. 
“Por ejemplo, nosotros tenemos una 

obra vial que tenemos que hacer en 
Providencia. Pues resulta que el Consejo 
de Monumentos Nacionales encontró 
tapitas de Coca-Cola. No es broma. Y 
decidió que las tapitas de Coca-Cola 
eran monumento nacional. Y nos tiene 

parado dos años esa obra vial. Y esto 

$ 
Qué tropa de inútiles 

suma y sigue”, añadió la exsenadora. 
A juicio de la edil, “no puede ser que 

el Consejo de Monumentos Nacionales 
haga lo que se le da la gana. No pue- 
de ser que Conaf haga lo que se le da 
la gana”. Matthei llamó a conversar 
sobre cómo hacer para que los permi- 
sos salgan rápido en vez de que “cada 
burócrata haga lo suyo y le da lo mismo 
las consecuencias de sus actos”. 

“Lo que hay que hacer es cambiar la 
forma en que opera el Estado, y en vez 
de que cada uno funcione por sí solo y 
no se haga cargo de las consecuencias de 
sus decisiones, en el fondo todo el mun- 

do actúe en forma conjunta”, agregó. 
A su turno, Vodanovic expresó su 

desacuerdo: “Me molesta, y debo ser 
sincera, escuchar aquí que se ve la paja 
en el ojo ajeno y no la viga en el pro= 
pio, porque me parece que el lenguaje 
de Evelyn respecto a los funcionarios 
públicos es inadecuado”. 

“El Estado es ineficiente, porque hay 
medidas no solo de la permisología, sino 
por la gran desconfianza que está insta-
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